

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 62 (2004)

Heft: 1: Dépenses publiques, croissances et développement

Vorwort: Avant-propos de la rédaction

Autor: Guénette, Alain Max

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AVANT-PROPOS DE LA RÉDACTION

Le travail d'amélioration continue se poursuit au sein de la SEES/ Revue économique et sociale. Cette année est tout particulièrement consacrée à la mise sur pied d'un comité de rédaction autour de personnalités du monde des Hautes Ecoles, universitaires et spécialisées. À l'époque des organisations apprenantes, avec la nécessité de capitaliser les connaissances, il fallait passer d'une rationalité substantielle à une rationalité procédurale, pour dire les choses un peu pompeusement. Plus simplement dit, nous avons le souci de gagner en qualité, et de convaincre ainsi de nouveaux lecteurs et lectrices à nous faire confiance en s'abonnant à notre revue.

La présente livraison comprend un dossier principal et des articles isolés. On trouvera dorénavant cette structure à chaque numéro : dossier, plus articles et, ou cahier interne.

Le dossier aborde la question du lien entre dépense publique et développement. Nous remercions Monsieur Nils Soguel, professeur ordinaire à l'IDHEAP, d'avoir accepté de le confectionner. À partir de la distinction entre développement structurel et développement conjoncturel, il traite des instruments de politique économique aptes à favoriser la croissance et le développement tant à l'intérieur qu'à l'extérieur du pays. Nous sommes heureux de permettre à nos lecteurs d'accéder à cette question loin des prises de positions hâtives, et nous remercions le Professeur Soguel pour avoir travaillé à ce véritable travail d'éclaircissement. Nous renvoyons les lecteurs et lectrices à son introduction.

Hormis son excellent dossier, nous sommes également tributaire envers Monsieur Soguel de sa compréhension dans la mesure où nous ne nous étions pas bien compris à l'origine de notre accord, lui pensant que le numéro ne comporterait pas d'autres contributions, et nous, pas d'autre dossier.

Parmi les autres articles, celui de Diane Reinhard retrace l'inscription d'une HES dans un projet européen portant sur l'entreprenariat féminin. Le docteur Jean-Pierre Papart aborde, quant à lui, la question de la santé au travail. À travers un entretien effectué par des journalistes-étudiants de l'Université de Lausanne, Jean-Claude Usunier nous offre une analyse comparative des plus nuancées et instructives entre les Etats-Unis et l'Europe en termes d'enseignement supérieur.

Le travail d'amélioration continue se poursuit au sein de la SEES/ Revue économique et sociale. À cet égard, une enquête sera entreprise prochainement auprès de membres et abonné-e-s, pour mieux cerner vos attentes, et préciser une ligne éditoriale. Elle sera conduite par une étudiante de la HEG de Neuchâtel. Nous serions très heureux que vous nous aidiez en répondant à ladite enquête qui devrait vous arriver prochainement.

Pour la rédaction,
Alain Max Guénette

